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聚焦C02
今日聊城

晚自习回家还要写作业到12 点多，政协委员徐长军等人建议———

高中生到校时间延后半小时
本报聊城 1 月 20 日讯

20 日，市政协十一届四
次会议政协委员集中报
到，政协委员徐长军等人
提案《关注高中生睡眠，
保障学生身心健康》。提
案中称，经调查发现，聊
城部分高中生在校时间每
天为 12 个小时，远超过教
育部高中生每日学习时间

(包括自习)不超过 8 小时
的规定，确保高中生每天
睡眠时间不少于 9 小时的
规定。

徐长军说，他身边朋
友家的孩子许多在上高
中，朋友在一起聚会经常
提到，孩子的睡眠时间太
短，下了晚自习，离家近
的到家要 10 点，家远的要

11 点，等写完作业 12 点
多才能睡觉，到了早上不
到 6 点就要起床，学习效
率受到很大影响。

提案中显示，经过调
查发现，聊城市高中生目
前作息时间：早上起床 6:
00 — 6:30(视居住地距学
校的距离)，早晨到校： 6:
55 ，中午放学： 11:55 ，

下午到校 13:50 ，下午放
学： 1 7 : 4 5 ，晚自习到
校： 18:40(上三节有老师
“坐堂”的晚自习)，晚自
习放学： 21:50(每天在校
时间 12 个小时)，等回家
后还有作业，大多数学生
零点前不能睡觉。周六和
周日强制上自习，每个月
只放两天假。

徐长军说，“中学生
要满足 9 个小时睡眠”是
医学专家根据青少年的生
理发育需要而提出并普遍
认可的一个标准。如果刻意
缩短睡眠时间，就破坏了这
种平衡，不利于高中生身体
和心理健康成长。睡眠不足
还会出现情绪低落、压抑等
现象，影响心理健康。

为此，提案建议，将早
晨到校时间延后半小时，在
7:30 左右，晚自习的时间减
少至 2 个小时，减少作业
量，保证学生晚上 12 点前
能上床睡觉，每周能休息一
天，并完善监督机制，教育
部门制定处罚措施，设立并
公布监督电话，接受社会
监督。

政协委员带女儿来报到
刘艳霞：“给女儿个学习的机会”

20 日，参加市政协十一
届四次会议的政协委员陆
续来会场报到。一对母女拿
着证件穿梭在人群中，记者
走过去与她们交谈，母女停
下了脚步。

她们是市政协委员刘

艳霞和她 9 岁的女儿徐佳
一。刘艳霞说，当上政协委
员，她觉得很光荣，女儿现
在上五年级，已经是大孩
子，带她来感受一下两会，
是个难得的锻炼学习机会，
激发女儿的上进心。“过去

参加两会，孩子还小，现在
她长大了，虽然不懂政治，
但是她能感受到这里的氛
围，我觉得对她的成长有帮
助。”

刘艳霞说，这次参加两
会，她准备了关于治理广场

周围和学校附近的三无摊
位的提案。“孩子放学经常
在学校旁边的三无摊位上
买东西，这样影响孩子的健
康，同时也影响交通。希望
执法部门能加强管理，学校
也要注意这方面的管理。”

去年 215 件提案办理完毕

今年规划建设北郊小学
本报聊城 1 月 20 日讯

聊城市政协十一届三次会
议以来，共有 215 件得到立
案的提案，截至目前已全部
办理完毕。其中，教育、道
路建设、交通管理、文化设
施规划建设、市政公用事业
等关注民生方面的提案都得
到了较好落实，近半数提案
得到了全部解决或部分解
决。

据介绍，在去年举行的
市政协十一届三次会议上，
民盟聊城市委提出《关于尽
快新建北郊小学的建议》，
经过东昌府区政府及市直相

关部门的努力，目前，北郊
小学校改项目征地手续已经
办理完毕，正在进行校园的
总体规划，由柳园路通往该
校的水泥路面也修建完毕。

提案组负责人介绍，教
育设施建设、城市交通管
理、城市交通设施规划建
设、城镇道路改造等方面的
提案，倍受市民关注，绝大
部分得到了落实解决。张华
鑫委员提出的《关于在城区
部分路口设置“待驶区”的
建议》，市公安局已经在城
区 19 个主要十字路口施划
了左转待转区，调整了左转

和直行车辆的通行顺序，提
高了道路交通流量。

此外，针对委员们提出
兴建科技、文化、娱乐场地
的建议，得到了市委、市政
府领导的高度重视，许多意
见和建议在市编制发展规划
时予以采纳，并开始着手规
划。市政府还积极引导政协
委员和各参加单位充分利用
政协提案这一有效载体，关
注民生，反映民意，并加大
协商督办力度。

市政协十一届三次会议
以来，聊城市民主党派、社
会团体和各位政协委员共提

出提案 215 件。其中，市政
府承办 9 件，市政府相关部
门承办 206 件。目前，这
215 件提案已经在规定时间
内全部办理完毕，其中 212
名委员表示满意或基本满
意，满意率和基本满意率为
98 .6% 。提案所提问题已经
解决或部分解决的 90 件，
占承办总件数的 51 . 9% ；
提案所列问题已经列入长期
规划或正在逐步得到解决的
83 件，占总数的 38 . 6% ；
提案所提问题因受客观条件
限制暂难解决和留作参考的
42 件，占总数的 19.5% 。

1 月 20 日，政协委员刘艳霞报道后，和 9 岁的女儿一起看提案。 本报记者 邹俊美 摄

政协委员吴国芳建议———

市区红绿灯设倒计时秒表
本报聊城 1 月 20 日

讯 政协委员吴国芳提
交的《关于在市区红绿
灯处设置倒计时秒表的
建议》提案格外引人注
意 。 吴 国 芳 在 提 案 中
称，目前聊城市车辆与
日 俱 增 ， 交 通 压 力 加
大，行车安全更是值得
大家关注。随着聊城市
城市道路建设加快，红
绿灯设置越来越多，但
是，市区红绿灯处没有
设置倒计时秒表。

吴国芳告诉记者，
平时她与其他人交流中
发现，许多私家车车主
都苦恼于在上下班或人
流量集中时，驾车等待
红绿灯拿不准时间，要
么不敢前行，要么就走
不动，给出行带来了不
小的困扰。“有一次，
我开车看绿灯亮着，前
面的车顺利开走了，我
也紧跟着往前开，可是
马上红灯就亮了，我猛
得一刹车，就听见砰的

一声结果就跟后面的车
追尾了。”

吴国芳说，如果能
在市区主要路口设置红
绿 灯 处 设 置 倒 计 时 秒
表，司机就能拿准行车
时间。驾驶员能在绿灯
亮前做好起步准备，绿灯
一亮立即起步，利于等候
车辆快速通过，进而缓解
交通压力。而在通过绿灯
时，也能避免交叉路口绿
灯变红灯时急刹车，造成
追尾事故的发生。有时在
通过绿灯时突然变成红
灯，来不及停车就会造成
闯红灯被监控拍照，造成
不必要的罚款。

吴国芳建议，除了在
市区红绿灯处设置倒计
时秒表外，市区的十字路
口大多司机只能看见直
行的红绿灯，而侧面的红
绿灯看不见，这样也会影
响交通，最好在市区主
要路口放置让司机在任
何方向都能看见红绿灯
的标志或设备。

两政协委员不谋而合，提案建议———

鼓励社会资金投资养老
本报聊城 1 月 20 日

讯 20 日，市政协十一届
四次会议政协委员集中
报到并提交提案，其中有
两份提案都涉及养老服
务机构建设的问题，建议
支持民营企业家投资建
设老年服务中心。

市政协委员贾奎居
在《关于兴建养老服务机
构，解决城镇居民赡养老
人难的社会问题的提案》
中介绍，随着社会发展以
及家庭结构的变化，独生
子女无力、无暇照顾老人
的矛盾越发凸显，特别是
新的家庭结构———“421”
模式(4 个老人、1 对夫
妻、1 个孩子)的形成，更
增加了家庭养老的难度。

贾奎居委员在提案
中建议，市政府投资建设
养老服务机构的同时，积
极引导民间企业家参与
投资养老事业，其中包
括：市政府组织专门力量
调查全区独生子女家庭
的老人现状；将建设养老
服务机构列入“十二五”
规划中；政府出资在各县
城投资建设各种类型的
老年公寓；制定优惠政
策，支持民营企业家投资
建设老年服务中心；大力
发展社区养老等。

市政协委员莫金忠

在《关于加快老年公寓建
设的建议》中提出，随着
聊城市人口不断增多，家
庭小型化、空巢化及人们
生活方式养老观念的深
刻变化，如何使越来越多
的老年人生活得幸福、快
乐，已成为一个严肃的社
会问题。目前，全市养老
需求增多与养老机构床
位供给不足之间的矛盾
日益凸显，一些养老机构
出现一床难求的局面。

莫金忠委员在提案中
建议，政府要为老年公寓
持续发展提供保障；解决
好老年公寓的融资问题；
制定优惠政策，支持福利
性养老事业和老年公寓
建设；制定福利性养老机
构和老年公寓的建设与
环境标准；拓宽老年人
的缴费渠道，如老年人
有自己的房子，而又打
算住老年公寓，可以由
老 年 公 寓 代 为 出 租 房
屋，以房租来缴纳老人
的入住费用，对经济困
难的老人，可以采取社
会保障和老人减轻自己
负担相结合的方式，由
老人负担大部分，社会
保障给予一定的补充，
减轻老人年缴费压力；
鼓励更多高层人才进入
养老行业。

本版稿件采写 本报记者 刘彦朋 刘云菲


